



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

“PASIÓN POR EDUCAR”.

ENSAYO

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

ASIGNATURA:

Seminario de tesis

PRESENTA

Nombre del alumno:

María del pilar Santos Rodríguez

BAJO LA DIRECCIÓN DE:

Mtro. Carlos Mario Hernández

VILLAHERMOSA, TABASCO 08 DE ENERO DE 2022

FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES DE SEMINARIO DE TESIS

En este presente ensayo hablaremos de la importancia que tiene realizar una tesis. La investigación es una actividad que todos los seres humanos realizamos a diario sin conocer siquiera que la hacemos esto con el fin de obtener nuevos conocimientos, sus características son las que determinan el tipo de la misma ya sea de campo, aplicada, experimental, etcétera, la finalidad de saber de ellos es poder elegir alguno y así organizarla según sea el caso. Los temas que abordaremos son: propósito, conceptos de investigación, Importancia de la investigación, función social de la investigación, tipos de investigación, Investigación básica o teórica, Investigación aplicada o práctica, Investigación experimental y no experimental, Investigación con enfoque cuantitativo y cualitativo. Entre otros trataremos de verlos todos.

Este ensayo tiene como objetivo que aprendamos a cómo elaborar una tesis siguiendo los pasos que nos proporciona la antología, además de desarrollar la capacidad de plantear un problema de investigación utilizando elementos teóricos y metodológicos. Tiene la finalidad ser una guía en el proceso de la elaboración de la tesis y trabajos de investigación, se encontrará los lineamientos generales sobre el proceso de investigación.

Propósito la averiguación es una necesidad en la actualidad, es un proceso por medio del cual se encuentran conocimientos nuevos, y su objetivo final es el de apoyar la sociedad, por consiguiente, se muestra los criterios a los que muchos estudiantes como profesores deberán apegarse para elaborar el proyecto de investigación. Es un manual que pretende orientarnos y apoyarnos a la hora de realizar nuestra tesis, facilitándonos con materiales de apoyo para que sea más comprensible, esto gracias a la antología que nos proporciona la universidad del sureste.

Concepto de investigación la investigación ha sido un proceso, dirigido de situaciones indeterminadas a otras que están determinadas a través de la aplicación del método científico esta se propone obtener información que sea relevante para entender, afirmar, corregir o aplicar conocimiento. La investigación es principal para cualquier estudiante, ya que esta forma parte del camino para lograr la profesión, es una base muy importante en los estudios y en la vida de uno.

Importancia de la investigación para el desarrollo del conocimiento la investigación tiene una gran importancia en la actualidad y en la historia del ser humano también ya que gracias a esto ha ayudado al desarrollo de la humanidad, a nivel empresarial principalmente. Se puede decir que sin la investigación el mundo no sería lo que es en este momento es una base muy importante para todos los campos. La investigación puede ir desde lo más simple hasta lo más complejo. El inicio de toda investigación son las preguntas, con una sola pregunta se puede iniciar todo un proceso. En la historia del hombre todo inicio con esto, los grandes científicos se preguntaban el porqué de las cosas y como sería si fuera de otro modo. Así fue como empezó la evolución del ser humano.

La investigación científica y la creatividad humana representan para la humanidad una ayuda, cuando se utilizan a su favor y se toman en cuenta la ética y los valores humanos. **La función social de la investigación**, la sociedad a lo largo de los años a evolucionado y han descubiertos y desarrollado, como la agricultura, la ganadería, la escritura el arte y la filosofía entre otras.

Mencionare los **tipos de investigación** para que tengamos conocimiento de ello, porque cada investigación depende de objeto del fenómeno que será analizado.

- Investigación básica o teórica
- Investigación práctica o aplicada
- Investigación experimental
- Investigación no experimental
- Investigación con enfoque cuantitativo
- Investigación con enfoque cualitativo

La escogencia del tipo de investigación determinara los pasos a seguir del estudio sus técnicas y métodos que pueden emplear en el mismo en general determina todo el enfoque de la investigación en una investigación influyendo en instrumentos, y hasta la manera de como se analiza los datos recaudados.

Se habla de los tipos de investigación según la forma de recoger información esta son:

- Investigación documental
- Investigación de campo
- Investigación experimental
- Investigación mixta

Existen diferentes categorizaciones para clasificar a la investigación, una de las más conocidas señala que la investigación se divide en pura y aplicada. La investigación pura se preocupa por elaborar teorías sin entender las posibles aplicaciones de éstas. La investigación aplicada es la que se preocupa de utilizar las formulaciones teóricas elaboradas por la investigación pura para resolver los problemas prácticos.

(alatorre) propone como definición, que la tesis es presentar un trabajo académico de alta calidad científica, técnica o humanística que da derecho a presentar el examen que exige una institución de prestigio a quienes desean ejercer una profesión u obtener un grado. El informe de la investigación documental, de campo o de laboratorio, así como la postura ideológica sobre un tema, o bien un estudio especializado, son el medio o los materiales con los que se elabora la tesis y deberá presentarse cuando sea oportuno o lo fijen los reglamentos de la casa de estudios.

Y pues por ultimo **¿por qué hacer una tesis?**

Como se mencionaba la tesis es el trabajo que entregues y defiendas al finalizar la carrera será el reflejo de todo lo aprendido durante años. Es una síntesis de todo el conocimiento que has adquirido y, en el mejor de los casos, una carta de presentación como profesional. Ya sea que tengas la oportunidad de publicarla o no, de cualquier manera, ese trabajo servirá para mostrar tus aptitudes. Tu capacidad de investigar, analizar datos y autores y producir un texto propio de calidad, son algunas de las facultades que el mundo verá en tu tesis. Por este motivo, no basta con que hayas aprendido todo lo necesario para desarrollarte como profesional, en el ámbito que sea. Además de saber, tienes que poder demostrar todo lo que sabes. El valor de una tesis bien desarrollada, es el de una muestra cabal de tu capacidad como profesional para poder comunicar de manera correcta, efectiva y con rigurosidad académica.

En conclusión, esta materia es muy importante llevarla en nuestra carrera para aprender como elaborar la tesis y lo relevante que es, gracias a la investigación que es la parte fundamental para indagar sobre sobre los temas que nos llaman la atención o cualquier cosa, la investigación nos ha ayudado en el desarrollo de la humanidad. Otros temas que son los tipos de investigación determinan los pasos a seguir del estudio sus técnicas y métodos que pueden emplear en el mismo en general determina todo el enfoque de la investigación. Y también de los tipos de investigación es la forma de recoger la información, son las categorías para clasificar la investigación.

REFERENCIAS

ANDER-EGG, Ezequiel, Métodos y técnicas de investigación social, 2° Edición., Buenos Aires, Lumen, 2001.

BAENA, Guillermina, Instrumentos de investigación, México, Editores mexicanos unidos, 2002.

ECO, Umberto, Como se hace una tesis: técnicas y procedimientos de estudio, investigación y escritura, trad. Branda y Clavería,